



St. Katharina

Forster Brief 4/2020

der katholischen Pfarrgemeinde
St. Katharina
Aachen Forst

23.02.2020 – 08.03.2020



Emmauskirche



St. Bonifatius

Impuls

Liebe Mitchristen in Forst!

*„Et es jo Fastelovvend, truderiderallala. Et es jo Fastelovvend, truderidera.
Wenn dat net Fastelovvend es, dann weiß der Düwel wat et es.
Et es jo Fastelovvend, truderidera.“*

Es ist mal wieder Karnevalszeit, oder wie man in Aachen sagt und singt:
„Et es jo Fastelovvend.“

Die Narren sind los. Sie vermehren sich in diesen Tagen gewaltig, es herrscht Ausnahmezustand. Ob wir sie oder ihn Harlekin, Jeck, Clown, Till oder Comedian nennen – der oder die Narr*in entzieht sich einer eindeutigen Begriffsbestimmung. Er oder sie ist eine rätselhafte Erscheinung, eine schillernde Figur. Wenn sie oder er auftreten, ermutigen sie, „uns gehen zu lassen“, uns nicht so furchtbar wichtig zu nehmen.

Doch nicht jeder Narr macht andere froh. Nicht jeder demaskiert heilsam, spiegelt Ängste und Vorurteile und sagt die Wahrheit. Nicht jeder Narr entlarvt die Masken der Gesellschaft. Nicht jeder ist ein Prophet, der gegen ein Heer von uneinsichtigen Menschen anredet und sein „*Alaaf*“ ruft - sein „*Alles ab!*“.

Jesus war kein Spaßmacher, der bunt kostümiert mit roter Knollennase die Welt zum Lachen brachte. Ich glaube nicht, dass Jesus oberflächlich witzig war. Wer seinen Predigten zuhört, dem vergeht oft das Lachen. In der Bergpredigt wagt er Worte, die niemand sonst über die Lippen bringt. Er legt uns Wahrheiten ins Ohr, die wir am liebsten nicht hören wollen.

Jesu Predigt wirkt oft wie eine Narretei. Lass den Verrückten mal reden... Im Hören seiner verrückten Predigt geht mir auf, wie heilsam entlarvend er mir den Spiegel vorhält. Mir gehen die Augen auf über den Zustand dieser Welt und meines Innenlebens. Möchte ich in diesen Spiegel schauen?

Ich glaube, es ist für uns Menschen wichtig und richtig, nicht immer nur in diesen Spiegel zu schauen, sondern einen Ausgleich zu schaffen und eine Zeit zu genießen, in der wir uns nicht so wichtig nehmen und gemeinsam feiern können – zum Beispiel im Karneval.

Einen schönen „*Fastelovvend*“ wünscht

Ihr Diakon Mathias Dederichs

Handy-Spendenaktion

Über 124 Millionen ausgediente Handys liegen nach Schätzung von Experten ungenutzt in deutschen Schubladen. Haben Sie auch ein Mobiltelefon zu Hause, das Sie nicht mehr benötigen und das eigentlich nur unnötig Platz braucht?

!!!Wenn Sie alte Handys spenden, bewirken Sie damit viel Gutes!!!

An erster Stelle steht hierbei der Umwelt- und Klimaschutz: Da die seltenen, wertvollen Rohstoffe wie Gold recycelt werden, muss weniger Material umweltschädigend abgebaut werden. Nicht recycelbare Stoffe werden fachgerecht entsorgt und können somit nicht mehr die Umwelt belasten.

Auch den Menschen in der DR Kongo helfen Sie, wenn Sie Ihr Althandy über *missio* spenden. Aus dem Erlös des Recyclings und der Wiederverwertung erhält *missio* einen Betrag, mit dem sie Familien in Not durch die Aktion Schutzengel unterstützen.

Für Sie bedeutet eine Handyspende zudem, dass Sie sich nicht selbst um eine fachgerechte Entsorgung zu kümmern brauchen und gleichzeitig ganz bequem Platz in Ihren Schubladen schaffen. Sie sehen – Ihre Handyspende wirkt gleich mehrfach.

Wir haben eine Handysammelstation in St. Katharina und in der Emmauskirche eingerichtet. Dort kann das alte Handy entsorgt werden. Bitte dazu alle SIM- und Speicherkarten aus dem Handy entfernen und das Handy inklusive Akku und Rückschale in die Box werfen.

Die Teilnahmebedingungen können unter <https://www.missio-hilft.de/mitmachen/aktion-schutzengel/aktionen/handys-spenden/> eingesehen werden oder hängen neben dem Karton aus.

Ich kümmere mich um die Weiterleitung an *missio*.

Biggi Sibum

Frauen aller Konfessionen laden ein

Weltgebetstag

6. März 2020



SIMBABWE Steh auf und geh!

Herzliche Einladung zu den ök. Veranstaltungen in der Emmauskirche, Aachen, Sittarder Str. 58

Freitag, 28.02.2020, 16.30 Uhr
Landes-Information Simbabwe in Wort, Bild u. Film u. **Kennenlernen des Bibeltextes** ‚Nimm deine Matte und geh‘

Freitag, 06.03.2020, 17.00 Uhr
Weltgebetstags-Gottesdienst NEU!! Wir bieten **Kinderbetreuung** an! anschl. gemütliches Beisammensein

www.weltgebetstag.de

Kirchenmusik aus der Gemeinde

Mittwoch, 26. Februar 18.30 Uhr St. Katharina

Der Kirchenchor gestaltet den Gottesdienst zum Aschermittwoch

Aus der Tiefe	(Lutter)
O Lamm Gottes	(Schütz)
Spirit of God	(Jers)
Erbarme dich	(unbek.)



Sonntag, 08. März 11.00 Uhr St. Katharina

Der Jugend- und der Taborchor gestalten die Firmung mit Gospelgesängen und Neuen geistlichen Liedern

Safe the Date!

In unserem Stadtteil gibt es einen runden Geburtstag!

Die Stadtteilkonferenz ist 30 Jahre alt geworden, und das soll im Rahmen einer Festwoche gefeiert werden.

In der Woche vom 10.5.2020 bis zum 17.05.2020 wird es in unserem Stadtteil bunt werden und wir sind dabei!

Die Stadtteilkonferenz Aachen Driescher Hof/Forst ist der erste Zusammenschluß dieser Art in Aachen gewesen. In der Stadtteilkonferenz haben sich bis heute viele Organisationen und Gruppen aus unserem Stadtteil zusammengefunden, um gemeinsam aktiv zu werden und den Stadtteil lebens- und liebenswerter zu machen. Angefangen von den Kindergärten und Schulen über Vereine, Initiativen und Verbände, städtischen Vertretern, Vertreter der Schulen und Sprecher von Initiativen wie zum Beispiel für die Senioren sind so viele Interessengruppen vertreten. Also, freuen wir uns darauf eine bunte Festwoche zu erleben. (Das Programm wird im Vorfeld veröffentlicht werden.)

Um die bunte Vielfalt gestalten zu können, werden viele ehrenamtliche Helfer für Sie und uns aktiv sein.

Die beiden großen Kirchen planen gemeinsam täglich für einige Stunden ein Cafe in der Emmaus-Kirche anzubieten. Wer hat Lust sich hier zwischen dem 10.05. und dem 17.05 einzubringen und einmal - oder vielleicht auch mehrfach in dieser Woche mitzuarbeiten? Bitte melden Sie sich gerne in der evangelischen Kirche oder in unserem Pfarrbüro St. Katharina. (Kontakt: pfarrbuero@st-katharina-aachen.de)
 Birgit Lengeling

Termine aus der Gemeinde

Aschermittwoch, 26.02.2020, St. Katharina

09.00 Uhr Eucharistiefeier mit Aschekreuz

18.30 Uhr Eucharistiefeier mit Aschekreuz (Begleitung vom Kirchenchor)



Sonntag, 01.03.2020, St. Josef Lintert

10.00 Uhr Kleinkindergottesdienst



Sonntag, 01.03.2020, St. Katharina (1. Fastensonntag)

11.00 Uhr Eucharistiefeier (Matthiasmesse)

>>Gebete verändern die Welt nicht, aber Gebete verändern die Menschen. Und die Menschen verändern die Welt.<< (Albert Schweizer)

gestaltet vom Erwachsenen-Messkreis zum Thema „Beteten“. **Herzliche Einladung!**



Freitag, 06.03.2020, Emmauskirche

17.00 Uhr Weltgebetstag-Gottesdienst

anschl. gemütl. Beisammensein mit Kinderbetreuung



Sonntag, 08.03.2020, St. Katharina

11.00 Uhr Firmung (Begleitung vom Jugend- und Taborchor)

jeden Freitag – St. Katharina

19.00 – 20.00 Uhr stille Anbetung

jeden Sonntag – St. Katharina

18 Uhr ökum. Abendgebet

Stationsgottesdienste in der Fastenzeit

jeweils mittwochs um 18 Uhr

04. März 2020	St. Katharina
11. März 2020	Columbarium St. Donatus
18. März 2020	St. Bonifatius
25. März 2020	St. Donatus
01. April 2020	St. Josef Lintert

! Das Pfarrbüro ist am Rosenmontag, 24.02.2020 geschlossen !

Kath. Pfarrgemeinde St. Katharina
Forster Linde 5
52078 Aachen

Tel.: +49-241-40046-0
Fax: +49-241-40046-29
E-Mail: pfarrbuero@st-katharina-aachen.de
Internet: www.st-katharina-aachen.de

Öffnungszeiten:

Montag bis Freitag: 09.00 – 12.00 Uhr

Spendenkonto St. Katharina:

Sparkasse Aachen
DE51 3905 0000 0026 0374 73
Bitte im Verwendungszweck
Stichwort angeben